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ПРОТОКОЛ № 1 
заседания Совета Программы развития 

Федерального государственного бюджетного образовательного учреждения 
высшего профессионального образования «Самарский государственный 

аэрокосмический университет имени академика С.П. Королёва 
(национальный исследовательский университет)» 

 
г. Самара        14 октября 2011 года 
 
ПРИСУТСТВОВАЛИ: 
 
Члены Совета: 

1. Шахматов Е.В. – Председатель Совета Программы, Ректор СГАУ 
2. Сойфер В.А. – Президент СГАУ 
3. Бочкарев С.К. 
4. Дорошин А.В. - секретарь Совета Программы 
5. Еленев В.Д. 
6. Ермаков А.И. 
7. Казанский Н.Л. 
8. Кузьмичев В.С. 
9. Лукачев С.В. 
10. Матвеев С.Г. 
11. Прокофьев А.Б. 
12. Прохоров А.Г. 
13. Сергеев В.В. 
14. Устинов Д.С. 

 
В соответствии с Планом работы Совета Программы, утвержденным 

20.09.2011г., и повесткой заседания  
 
СЛУШАЛИ: 
 
1. О ходе выполнения «пилотных» проектов по модернизации 
образовательной деятельности университета. 
Докладчики: Гречников Ф.В., Дорошин А.В., Ермаков А.И., Коломиец Э.И. 
 
2. О ходе выполнения мероприятий Программы, связанных с закупкой 
нового оборудования. 
Докладчик: Бочкарев С.К. 
 
3. Разное. 
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По вопросу №1 повестки заседания: 
 

Заслушали сообщения Дорошина А.В., Ермакова А.И., Коломийца Э.И. 
 

В своем выступлении начальник управления образовательных 
программ Дорошин А.В. охарактеризовал общую ситуацию по выполнению 
«пилотных» проектов факультетов и служб университета, отметил текущую 
готовность проектов и оформление необходимых документов. 

Далее Дорошин А.В. остановился на описании промежуточных 
результатов проекта служб университета (УОП, ПФУ, УО), связанного с 
разработкой новой нормативной базы для учета трудоемкости учебной 
деятельности в кредитах и оплаты труда ППС на основе принципа 
подушевого финансирования. Предварительные результаты проекта 
описывают приложение новых принципов к расчету трудоемкости и 
стоимости подготовки по магистерским программам.  

Предложения по новым механизмам расчета трудоемкости и оплаты 
труда основываются на определении годовых фондов образовательных 
программ, формирующихся в зависимости от количества обучаемого 
контингента. Годовой фонд образовательной программы разделяется на два 
подфонда, которые покрывают расходы на подготовку по базовой части 
учебного плана и вариативной части, соответственно. 

Приведены численные примеры расчета. 
 
По выступлению Дорошина А.В. были заданы следующие вопросы: 
Сойфер В.А.: Связаны ли вопросы планирования нагрузки на текущий 

учебный год и предложенный новый механизм расчета оплаты? 
Дорошин А.В.: Нет, проект по расчету трудоемкости образовательной 

программы и оплаты труда вводится, начиная со следующего года. 
 
Далее с описанием предварительных результатов пилотного проекта 

факультета двигателей летательных аппаратов выступил декан факультета 
Ермаков А.И. 

 
В своем кратком выступлении Ермаков А.И. доложил о новой 

концепции распределения традиционных, активных и интерактивных форм 
проведения занятий. Было отмечено, что ожидается сокращение аудиторного 
времени, его высвобождение в пользу активных занятий в лабораториях и в 
рамках НИР-НИОКР. 

Отмечено, что предварительные результаты характеризуются 
коллективом факультета как весьма прогрессивные.  
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В целом будут разработаны новые структура и материал учебных 
курсов, которые будут переработаны в новых учебно-методических 
материалах – конспектах лекций, лекционных презентаций, вопросов тестов. 

 
По выступлению Ермакова А.И. были заданы следующие вопросы: 
 
Матвеев С.Г.: лабораторные работы и курсовые проекты будут ли 

иметь уровни сложности? 
Ермаков А.В.: Да, планируется уровневость работ. 
 
Кузьмичев В.С.: созданная экономия времени будет ли направляться на 

реализацию научных исследований? 
Ермаков А.И.: Да, безусловно. Механизмы реализации будут 

апробированы в рамках эксперимента. 
 
Дорошин А.В.: Будет ли создан новый собственный образовательный 

стандарт по направлению подготовки факультета? 
Ермаков А.И.: Образовательный стандарт будет разрабатываться. 
 
 
Далее выступил декан факультета информатики Коломиец Э.И. 
Коломиец Э.И. доложил о промежуточных результатах выполнения 

пилотного проекта факультета информатики.  
Было отмечено о том, что проект ведется по двум направлениям: 

разработка модернизированного образовательного контента и разработка 
системы электронного образования. 

Отмечено, что новым образовательным контентом будут покрыты 80% 
магистерской подготовки и 60% бакалаврской подготовки. 

Видится, что произойдет перераспределение трудоемкости дисциплин 
с традиционных форм проведения в сторону интерактивных форм на уровне 
примерно 40%. 

Планируется использование новых форм контроля выполнения заданий 
(домашней работы, заочных контрольных и т.п.) в электронном дистантном 
виде. 

Выполнение проекта в целом идет успешно. 
 
Коломийцу Э.И. были заданы следующие вопросы: 
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Матвеев С.Г.: предусмотрена ли «уровневость» заданий, лабораторных 
работ и курсовых проектов? 

Коломиец Э.И.: Да, предусмотрена. Есть стандартные уровни 
сложности, также будут повышенные. 

 
Еленев В.Д.: Разработка электронного контента осуществляется в 

форматах MOODLE или SCORM? 
Коломиец Э.И.: Часть разрабатывается в MOODLE, часть – в SCORM. 
 
Еленев В.Д.: Есть некоторые технические моменты использования 

системы MOODLE, связанные с совместимостью с предыдущими версиями. 
Нужно учитывать это. 

Коломиец Э.И.: Можно решить вопросы соместимости несколькими 
методами. Есть наработки. 

 
Дорошин А.В.: Будет ли создан новый собственный образовательный 

стандарт по направлению подготовки факультета? 
Коломиец Э.И.: Образовательный стандарт разрабатывается. 
 
 
 
По вопросу №2 повестки заседания заслушали сообщение начальника 

НИЧ Бочкарева С.К. 
 

 
Бочкарев С.К. в своем выступлении остановился на краткой 

статистической информации об осуществлении закупок оборудования. 
Кратко было отмечено, что все идет в соответствии с намеченными 

планами. 
Общий план закупок соответствует объему финансовых средств в 

размере 200 млн. руб. 
В рамках контрактов сформированы 33 позиции для закупки 

оборудования. 
Поставлено к настоящему времени 10 позиций. 
На настоящее время имеется некий финансовый запас в объеме 

20 млн. руб. 
 

По тематике выступления Бочкарева С.К. были озвучены следующие 
мнения и замечания: 
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